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近日，洛阳市敬事街小学联合洛阳雷
锋车队，在市烈士陵园开展“清明祭英烈
弘扬爱国情”国防教育主题活动。学生们
聆听老红军讲革命故事，向革命烈士敬献
花圈，并参观烈士纪念馆，为烈士墓祭扫。

姜俊伟 摄

□洛教融媒记者 王大千 汪翔 文/图

为加强教育宣传工作，提高洛龙
区教育系统通讯员整体素质，增强通
讯员对宣传报道的责任感和使命
感。3月28日，由洛龙区教师发展中
心、洛阳日报社洛教融媒共同主办的
洛龙区中小学教育信息通讯撰写专
项培训活动在洛龙区第一实验小学
翠云路分校举行，来自洛龙区教育系
统近100人参加培训。

“在当前教育环境下，信息通讯
工作显得尤为重要，教育系统不仅要
做好教育教学工作，还要善于将工作
成果、教育理念、教育故事传播出去，
让更多的人了解和支持教育事业。”
洛龙区教体局党组成员、区教师发
展中心主任刘京波在致辞中说，举
办专项培训，旨在提升教师的写作
能力和新闻素养，进一步规范学校
信息整理工作，更好地记录和传播
洛龙教育故事。

讲座中，洛阳日报社编委、洛教
融媒执行总编辑孙自豪结合多年新
闻采写实践经历，阐释了做好教育新
闻需要规避的误区和注意事项，剖析
了会议消息、工作通讯、人物通讯的

写作方法，干货满满。
在手机摄影、短视频编辑专题讲

座中，洛教融媒策划部新媒体运营、
视觉中国签约摄影师王振华以《手机

摄影八大金律》和《手机视频剪辑》为
题，结合实例，讲解手机摄影构图技
巧与手机视频剪辑方法。

参加培训的老师们表示，要将学
到的理论知识和实践结合起来，挖掘
教育新闻亮点，写出、拍出更多鲜活
有深度的教育故事，为洛龙教育高质
量发展作出更大贡献。

活动现场还举行了“2023年度
洛阳优秀校长、教师稿件获奖人员”
颁奖仪式，表彰在教育信息通讯撰写
方面取得优异成绩的优秀校长及先
进教师。

近日，西工区关工委在西工第二实验
小学举行“反校园霸凌”专题讲座，西工公
安分局“老李反诈专家”李耀武主讲。此次
讲座旨在提高孩子们的校园反诈、反暴力
意识，鼓励孩子勇敢对校园暴力说“不”，共
建平安校园。 王慧艳 摄

□通讯员 李利萍 文/图

近日，洛阳市中等职业学校召开了以
“让青春在中职教育中绽放”为主题的青年
教师座谈会。活动旨在号召青年教师在教
育教学工作中勇挑重担，积极进取，乐于奉
献，充分发挥自身的激情活力和聪明才智，
促进青年教师快速成长。学校近三年来入
职的青年教师参加了活动。

座谈会上，优秀青年教师刘慧琳、贺笑
峰、刘雅妮分别从各自的成长经历、参赛旅
程、班级管理、行政工作和教学工作关系处
理等多个方面分享了自己的感悟和心得。
三位教师的发言真诚充实，大家听得聚精会
神。他们的发言展现了青年教师的风采，道
出了青年教师的心声，收获阵阵掌声。

学校领导班子共同出席了活动，并就
青年教师在成长过程中经历的困惑与解决
方法和青年教师们积极探讨。青年教师表
示，一定会坚持把学习作为第一成长力，有
规划、有目标，持之以恒、稳中求进，在扎实
做好教育教学工作的基础上求突破、求发
展，做好学生成长道路上的引路人。

提高新闻素养 传播洛龙教育
洛阳市中等职业学校：

青年教师同分享共成长

□通讯员 刘璐 解情缘/文 洛教融
媒记者 王振华/图

●时间：3月26日下午
●地点：河南科技大学艺术与设

计学院
●小咖（采访人）：天津路小学学生
●大咖（受访人）：蒋鑫，河南科

技大学艺术与设计学院院长、教授，
硕士研究生导师，中国美术家协会会
员，河南省中国画协会理事，洛阳市
美术家协会顾问，洛阳市小画家协会
顾问。

与大咖零距离 美育浸润在行动

“希望你们都有一双发现美的眼
睛。”蒋鑫一边讲解一边带着“小画家
们”参观“精微致未来——美术2022
级精微素描课程作品展”。

天津路小学副校长张俊敏说：
“本次‘小咖访大咖’是天津路小学践
行教育部门美育浸润行动的重要活
动，孩子们非常珍惜与蒋鑫院长近距
离接触学习的机会。”

蒋鑫说：“希望我能够感染到这
些孩子们，把活动的美育功能充分发
挥出来，助力这些‘小画家们’在艺术
的道路上越走越远。”

受小人书启发 走上绘画道路

学生：请问蒋院长，您是怎么接
触美术并爱上美术的？

蒋鑫：我的父亲是一名军人，他
经常给我带小人儿书看，那里面的图
案、人物使我着迷，我就爱上了这种
小画。后来家属院里来了一名美术
教师，我就去学习画素描，这算是正
式开始画画。

学生：您是怎么学好美术的呢？
有没有诀窍？

蒋鑫：画画是一个相互了解、相
互认识的过程，在这个过程中会有一
种认同感和成就感。初二时，我参加
市里美术比赛，奖状上面的“蒋鑫同
学获得二等奖”给我一种成就感，让
我觉得我能够画好。

学生：可以给我们分享一下您的
学习经历吗？

蒋鑫：我16岁考上河南大学美
术系，当时是河南省内美术类的唯
一一个本科，毕业后被分配到中学
当美术老师。4年后，我来到了河南
科技大学当老师至今，曾作为访问
学者到日本留学，作品多次在日本

展出。

十年如一日 每天一幅画

学生：在您平时的创作中，您是
如何获得灵感的？

蒋鑫：任何行业都有灵感，不一
样的感受刺激感官，就会触发灵感，
大自然的现象、景物，都是灵感，有了
灵感一定要记录，不然会消失。大家
一定要学会记录。

学生：请问画面感如何表现？
蒋鑫：画面的色彩色调很重要，

初学者学好构图就很出效果，但重点
还是熟能生巧，画面感的表现还是经
验的积累。

学生：画画是个需要耐力的事
情，如何践行工匠精神？

蒋鑫：踏实认真细致，就是工匠
精神。我坚持每天画一幅画，这个习
惯已经持续10年了，喜欢就是动力，
喜欢能激励我们做事坚持不懈，持之
以恒。
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青年教师分享心得感悟
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